

Leitbild der Musikschule Iserlohn

Beschlossen in der Gesamtkonferenz der Musikschule vom 16.2.2004

1. Freude an der Musik

Die Musikschule Iserlohn bietet alles an, was die Freude an der Musik wecken oder vertiefen kann. Sie möchte lebenslange Begeisterung für die Musik und Fertigkeiten für das aktive Musizieren vermitteln.

2. Kultureller Auftrag

Ihr kultureller und Bildungs-Auftrag ist die musikalische Breitenarbeit ebenso wie die Talentfindung und Begabtenförderung. Sie bildet den Nachwuchs für das Laien- und Liebhaber-Musizieren heran und bietet die Vorbereitung auf ein Musikstudium an. Sie vermittelt ein breites Musikspektrum für Kinder, Jugendliche und Erwachsene und pflegt Musik als zentralen Bestandteil unserer Kultur.

3. Persönlichkeitsbildung

Wesentliches Ziel der musikalischen Ausbildung ist die Förderung der Persönlichkeitsbildung durch aktiven Umgang mit Musik (Selbstbewusstsein, Konzentrationsfähigkeit, Intelligenz, emotionale Reife und soziale Kompetenzen).

4. Qualität

Die Musikschule legt Wert auf die hohe Qualität ihres Fächerangebotes in Unterricht und Ausstattung. Qualifizierte Lehrkräfte bieten Gewähr für zeitgemäße Pädagogik auf hohem musikalischem Niveau. Der Aufbau der Musikschule nach dem Strukturplan des Verbands deutscher Musikschulen ist Grundlage dieses Qualitätsanspruches.

5. Schwerpunkte

Im Zentrum der Musikschularbeit stehen die verschiedenen Ensembles in allen Fachbereichen. Sie bereichern das Instrumentalspiel um das gemeinsamen Musizieren und tragen zur Reifung des musikalischen Ausdrucks bei.

Daneben fördert die Musikschule den individuellen Leistungsanspruch durch Teilnahme an Wettbewerben wie "Jugend musiziert" von Regional- bis Bundesebene.

Mit dem alljährlich veranstalteten Festival "Internationale Herbsttage für Musik" mit namhaften Gastkünstlern, Meisterkursen, Orchestern und großen Konzerten fördert sie den Ruf Iserlohns in der Musikwelt und holt internationale renommierte Künstler nach Iserlohn.

6. Veranstaltungen

Die Musikschule trägt mit zahlreichen Veranstaltungen und Musikgruppen zum kulturellen und gesellschaftlichen Leben der Stadt Iserlohn bei. Sie unterhält Konzertreihen wie die Iserlohner Kammerkonzerte und die "Internationalen Herbsttage für Musik". Sie sorgt bei zahlreichen Gelegenheiten für musikalische Umrahmungen durch ihre Ensembles, Schüler und Lehrkräfte.

7. Kooperation

Sie arbeitet in enger Kooperation zu den örtlichen Bildungs- und Kulturträgern, der Laienmusikszene und anderen gesellschaftlichen Gruppierungen. Sie pflegt den Kontakt zu zahlreichen Unterstützern u.a. durch den "Freundeskreis der Musikschule Iserlohn e.V." und führt einen regen freundschaftlichen Austausch mit der Musikschule der ungarischen Partnerstadt Nyíregyháza.